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Sportverein Puchheim-Ort e.V. 
  

 
 
 
 
                                                                                                                       Puchheim, den 06.11.2022 

 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 27.10.2022 
 
Ort:  Puchheim-Ort, Pfarrheim Maria Himmelfahrt 
Anwesend:  Peter Hahn, Stefan Weschky, René Zieger,  

Sabine Peyerl, Markus Rylke vom Vorstand 
gesamt: 64 Vereinsmitglieder inkl. der Vorstandschaft 
 

Beginn:   19.15 Uhr 
 

Die Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Jahresbericht des Vorstands 
3. Bericht des Kassiers für die Geschäftsjahre 2020 und 2021 
4. Bericht der Kassenprüfer 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Bildung des Wahlausschusses 
7. Neuwahl der Vorstandschaft 
 1. Vorstand  

2. Vorstand 
3. Vorstand 
Kassenwart 
Schriftführer/in 

8. Wahl der Kassenprüfer 
9. Anpassung der Mitgliedsbeiträge 
10. Wünsche, Anträge, Verschiedenes 

 
Top 1:   Begrüßung 

durch den 1. Vorstand Peter Hahn, der insbesondere Bgm. Norbert Seidl willkommen heißt, 
wie auch Johannes Pillasch, den Steuerberater des Vereins. 
 

 Zunächst bedauert der Vorstand den Tod des langjährigen 1. Vorsitzenden Peter Friedl, 
der im Februar 2022 leider verstorben ist, und bittet die Teilnehmer der Versammlung um 
stilles Gedenken. 

 
Top 2: Jahresbericht des Vorstands 

 Es folgt der Bericht zu den Abteilungen. 
Peter Hahn stellt die anwesenden Übungsleiter vor: 
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Breitensport 
 

➢ Kim Mayer für Badminton 
➢ Ulrike Friedl für mehrere Gymnastikstunden pro Woche, einschl. Walking  
➢ Annemarie Missberger für Kinderturnen/Mutter-und-Kind-Turnen,  

die nun Verstärkung durch Nina Resch erhalten wird.  
➢ Manuela Spiegl für Volleyball 
➢ Stefan Steiner für Ninjutsu/Bujinkan 
➢ Stefan Weschky für den Cycling Club 

 
Peter Hahn dankt ausdrücklich für ihren Einsatz. 
 
 
Fußball 
 
Jens Müller wird in seiner Funktion als Abteilungsleiter Fußball begrüßt.  
 
Die erste Mannschaft (A-Klasse) wird derzeit von Dariusz Figura trainiert und belegt in ihrer 
Gruppe aktuell den 3. Platz, auch dank der Verstärkung durch einige Neuzugänge.  
Es gibt wieder eine zweite Mannschaft (C-Klasse), trainiert von Sebastian Cloes. Diese steht 
zurzeit auf dem 2. Platz. 
Die Senioren A trainieren in einer Spielgemeinschaft mit dem TSV Fürstenfeldbruck West, 
ebenfalls unter der Leitung von Dariusz Figura, und belegen momentan den 7. Platz der 
Tabelle. 

 
 Die B-Jugend wird von Dieter Krause und Nico Badovinac trainiert und steht auf Platz 8. 
 Die C-Jugend steht unter ihrem Trainer Michael Weiß auf Platz 3. 
 Fabian Holler betreut die D-Jugend, welche den 11. Platz belegt. 
 Die E1 hat unter Herbert Peyerl die Hinrunde auf dem 1. Platz abgeschlossen. 

 Michaela Eick-Werner und Stephan Schmid trainieren die E2, welche vom 8. Platz  
aus angreift.. 
Die E3 wird von Sören Schleypen betreut und hat bisher ausschließlich Freundschaftsspiele 
bestritten. 
Um die F-Jugend kümmern sich Herbert Pirker und Alexandra Schmittbauer. 
Die Bambini (G-Jugend) betreut Isabella Pirker. 
 
Ein großartiger Erfolg war wieder das Hallen-Jugendturnier „Ortler Budenzauber“. Auch das 
diesjährigen „Ramadama“ wird lobend erwähnt, weil sich sehr viele Mitglieder eingebracht 
und entsprechend viel geleistet haben. 
Zum Schluss seines Berichts gibt P. Hahn einen Überblick über die Mitgliederstruktur. Die 
Gesamtzahl der Mitglieder beträgt – Stand 23.10.2022 – 546. 
Davon gehören dem Fußball 308 Mitglieder an, dem Freizeitbereich 208, zu welchem man 
auch die 19 Badmintonspieler zählen muss, ebenso wie 11 Teilnehmer der Abteilung Bujinkan.  
 
Damit hat erstmals der Fußballbereich den Breitensport deutlich überflügelt, u.a. bedingt 
durch die Zunahme der jugendlichen Spieler. Dieser Umstand kann teilweise auch dem 
vermehrten Zuzug jüngerer Familien zugeschrieben werden. 
Insgesamt sind 166 Mitglieder weiblich, 380 männlich. 
Es gibt 175 Jugendliche unter 18 Jahre und 371 Erwachsene. 
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Top 3: Bericht des Kassiers  
 

Der Kassier René Zieger gibt einen kurzen Überblick über die Finanzen der Jahre 2020 und 
2021. Er weist darauf hin, dass die beiden vergangenen Jahre durch Corona außergewöhnlich 
verlaufen sind. Die eine oder andere Anschaffung, z.B. eines neuen Rasenmähers, hat 
außerdem zu Buche geschlagen. 

 
Berichtsjahr 2020 
  
Gesamteinnahmen:  69.378 € 
Gesamtausgaben:   73.468 € 
Ergebnis:    -4.089 € 

  
Hauptsächliche Kostenpositionen: 
• 17.000 € Personalkosten 
• 32.262 € Raumkosten 
• 11.258 € Kosten Sportbetrieb 
 
• 2.000 € weniger Beiträge 
• 1.000 € weniger Zuschüsse 
 
Berichtsjahr 2021 
 
Gesamteinnahmen:  56.147 € 
Gesamtausgaben:  52.286 € 
Ergebnis:      3.861 € 

 
Hauptsächliche Kostenpositionen: 
• 14.500 € Personalkosten 
• 15.500 € Raumkosten 
• 6.900 € Kosten Sportbetrieb 
 
• 3.000 € weniger Beiträge 
• 11.500 € weniger Zuschüsse 

 
Top 4: Bericht der Kassenprüfer 
 
Andreas Erdmann und Matthias Arnold legen dar, dass die Kasse korrekt geführt sei. Rückfragen seien 
umgehend beantwortet bzw. geklärt worden. A. Erdmann empfiehlt die Entlastung der Vorstandschaft. 
 

Top 5: Entlastung der Vorstandschaft 
 
Dem Antrag der Kassenprüfer folgen die anwesenden 59 Mitglieder in der offenen Abstimmung 
einstimmig, während die 5 Enthaltungen den Vorstandsmitgliedern zuzuschreiben sind. Die 
Vorstandschaft wird damit entlastet. 
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Top 6: Bildung des Wahlausschusses 
 
René Zieger und Florian Gögelein bilden den Wahlvorstand. 
 

Top 7: Neuwahl der Vorstandschaft 
 
Einstimmig sprechen sich die Mitglieder für Wahl per Handzeichen aus. 
 
René Zieger und Stefan Weschky stellen sich nicht mehr zur Wahl. 
 
Zum 1. Vorstand wird wiederum Peter Hahn gewählt.  
Zustimmung: 63 Mitglieder, 1 Enthaltung. 
 

Als 2. Vorstand kandidiert Alexandra Schmittbauer. 
Zustimmung: 63 Mitglieder, 1 Enthaltung. 
 

3. Vorstand wird erneut Markus Rylke. 
Zustimmung: 63 Mitglieder, 1 Enthaltung. 
 

Für die Funktion des Kassiers stellt sich Andreas Gahr zur Verfügung. 
Zustimmung: 63 Mitglieder, 1 Enthaltung. 
 

Als Schriftführerin wird Sabine Peyerl im Amt bestätigt. 
Zustimmung: 63 Mitglieder, 1 Enthaltung. 
 

Alle gewählten Kandidaten nehmen die Wahl an. 
 
Peter Hahn verkündet, dass der Vorstand Isabella Pirker als Beisitzerin berufen hat. 

 
Top 8: Wahl der Kassenprüfer 

 
Da Herr Erdmann nicht mehr zur Verfügung steht, stellt sich Stefan Weschky zur Wahl. 
 
Sowohl er wie auch Matthias Arnold werden ohne Gegenstimme mit je einer Enthaltung 
gewählt. 
 

 
Top 9: Anpassung der Mitgliedsbeiträge 

 
In seiner neuen Funktion als Kassenwart präsentiert Andreas Gahr den Vorschlag des 
Vorstands zur Beitragsanpassung, die zuletzt vor sechs Jahren vorgenommen wurde. 
Anhand von Vergleichsdaten aus anderen Vereinen weist er darauf hin, dass sich in unserem 
Verein das Preis-Leistungsverhältnis besonders günstig darstellt, besonders für Familien. 
Ab 01.01.2023 sollen pro Mitglied 5,- EUR im Jahr mehr erhoben werden, für Familien würden 
20,- EUR im Jahr mehr eingezogen. Um die Belastung etwas zu strecken, soll die Abbuchung 
künftig zweimal pro Jahr erfolgen. 
Andreas Gahr hat eine Tabelle erstellt, anhand derer er den Anwesenden die geplante neue 
Beitragsstruktur veranschaulicht. Er betont aber auch, dass der Verein „auf Sicht fahren 
möchte“, was die künftige Beitragsentwicklung betrifft, da momentan die Energiekosten der 
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nächsten Monate noch nicht absehbar sind. 
 
Ferner merkt er an, dass die Satzung einer möglichen Änderung bedarf. Diese stamme aus 
dem Jahr 1999 und solle ohnehin alsbald überarbeitet werden. 

 

 
Top 10: Wünsche, Anträge, Verschiedenes 
 

Michaela E.-W. merkt an, dass ihre Familie 4 Einladungen in gesonderten Umschlägen 
erhalten habe, könne man da nicht sparen?  
Peter Hahn gibt ihr Recht, weist aber darauf hin, dass die bisherige Vorgehensweise deutlich 
praktischer sei. Nach Überarbeitung der Satzung soll ohnehin das Procedere der Einladungen 
vereinfacht werden. 

 
Sebastian Cloes erkundigt sich nach dem defekten Flutlicht. 
P. Hahn teilt ihm mit, der Elektriker werde am nächsten Morgen auf dem Platz sein. 

 
Manuela Spiegl möchte mit ihren Volleyballern dienstags bis 21.00 Uhr statt wie bisher bis  
20.00 Uhr spielen. Da die Halle derzeit nicht anderweitig genutzt wird, spricht nichts dagegen. 

 
Bgm. Norbert Seidl bedankt sich ausdrücklich beim 1. Vorstand für die hervorragende 
Zusammenarbeit im Hinblick auf den Bau des Vereinsheims wie auch auf die Hallennutzung. 
Auf die immer wiederkehrende Frage, weshalb die Hallen in den Ferien geschlossen sind, 
merkt er an, dass auch dem Hausmeister Urlaub zustehe, im Übrigen werde die Zeit für 
Reinigungsarbeiten und Reparaturen benötigt. 

 
Im Hinblick auf die Beitragserhöhungen verweist N. Seidl auf den Bürgerfond, von welchem 
Mitglieder mit geringerem Einkommen Unterstützung erhalten können. 

 
Er wisse auch, dass der Trennvorhang in der Laurenzer Halle nicht optimal sei. Aus Gründen 
der Statik und der Mechanik könne der Vorhang nicht ausgetauscht werden.  

 
Peter Hahn betont, der SVP habe gute Hallenzeiten erhalten, obwohl die kleine Halle 
abgerissen werde, so dass sich alles in der große Halle konzentriere. Auch mit dem 
Tischtennisverein, der ja ebenso ein Traditionsverein seit 1973 ist, sei ein guter Weg 
gefunden worden. 
Auf Nachfrage bestätigt Peter Hahn, dass mit Peter Nitschke von den Sportfreunden ebenfalls 
eine Einigung erzielt worden sei. 

 
Kim Mayer weist darauf hin, dass die Linien auf dem Boden der Halle nicht normgerecht 
seien, also nicht für Badminton-Turniere geeignet. Er fragt an, ob man dies ändern könne. 
Norbert Seidl will dies überprüfen. 

 
Jens Müller schlägt eine gemeinsame Homepage für alle Abteilungen vor. 

 
Anne-Marie Missberger  erfragt nochmals nach der Beitragspflicht für Kinder. Bis zum Alter 
von drei Jahren sind Kinder beitragsfrei. 
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Kim Mayer erkundigt sich nach der Möglichkeit, Flutlicht auf dem hinteren Platz zu  
installieren. 
P. Hahn berichtet, dieses Thema sei seit vielen Jahren im Gespräch. Dieser Platz sei durch die 
Gemeinde Puchheim von zwei verschiedenen Bauern gepachtet. Da mit einer Familie kein 
langfristiger Pachtvertrag zustande kam, war auch keine Förderung seitens der Gemeinde 
möglich, so dass die Flutlichtanlage nicht finanziert werden konnte. 

 
Dariusz Figura möchte wissen, warum der vordere Platz nicht als Kunstrasenplatz angelegt 
werde. P. Hahn bringt vor, die Kosten dafür beliefen sich auf ca. 1 Mio. EUR. 

 
Marco Angler bemängelt Unebenheiten auf dem Seitenstreifen, ansonsten könnten die 
Jugendmannschaften auch dort trainieren. 

 
Michaela hätte gerne für das Training auf dem hinteren Platz einen Unterstand für Kleidung 
und Material. P. Hahn zeigt Verständnis und verspricht, den hinteren Platz attraktiver zu 
gestalten. 

 
„Conti“ Tretter bietet an, die defekten Objekte wie z.B. Zäune, Bewässerung o.ä. wie schon 
das Vereinsheim in Eigenleistung der Fußballer zu reparieren, wenn von der Gemeinde das 
Material gestellt würde. P. Hahn schlägt vor, sich zusammenzusetzen und die fraglichen 
Punkte aufzunehmen und zu verhandeln. 

 
Alex Urban äußert sich zustimmend zur Beitragsanpassung. 

 
Peter Hahn schließt die Versammlung und dankt den Mitgliedern für ihr Erscheinen. 
 
Ende der Versammlung: 21.00 Uhr 
 
 
 
 
Sabine Peyerl  
(Schriftführerin) 
 

 

 

 

 

 Sabine Peyerl – Schriftführerin des SV Puchheim  Schwarzäckerstraße 2 – 82178 Puchheim  089 8002282  

 E-Mail: Hebikopy3@t-online.de 
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